

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES

2 DE MAYO DE 2019



DÓLAR
19.00



EURO
21.31



LIBRA
24.73

Fuente: Banco de México

JUAN GUAIDÓ PIDE A LOS VENEZOLANOS MANTENERSE EN LAS CALLES HASTA LA SALIDA DEL PRESIDENTE NICOLÁS MADURO



Fuente: Twitter@leopoldolopez

El Presidente de la Asamblea Nacional y autoproclamado Presidente Interino de Venezuela, Juan Guaidó, pidió a los venezolanos mantenerse de forma indefinida en las calles hasta propiciar la salida del Presidente Nicolás Maduro. Además, señaló que reconocerá "el esfuerzo y sacrificio" de los militares que le ayuden a quitar al Presidente Maduro del poder. "Podemos lograr el cambio en Venezuela, mi agradecimiento a la comunidad internacional por el respaldo determinado y el llamado a la fuerza armada a seguir avanzando en la Operación Libertad", insistió. En este sentido, el Secretario de Estado de Estados Unidos, Mike Pompeo, afirmó que su país está preparado para adoptar una "acción militar si es lo que se requiere" para poner fin a la crisis en Venezuela. Sin embargo, afirmó que Estados Unidos prefiere una "transición pacífica" del poder. Por otro lado, luego de refugiarse en la Embajada de Chile, el líder opositor Leopoldo López se trasladó junto con su familia a la Embajada de España en Venezuela. López afirmó que los militares encargados de vigilar su arresto domiciliario habían decidido dar la espalda al Presidente Maduro y apoyar a Guaidó.

Notimérica: <https://bit.ly/2DIsuJa>, <https://bit.ly/2Y2vXKA>, <https://bit.ly/2DEffjh>

POLÍTICA EXTERIOR

SE REALIZA REUNIÓN ENTRE FUNCIONARIOS MEXICANOS CON EMBAJADORES DE PAÍSES DE CENTROAMÉRICA PARA REVISAR LOS TRABAJOS EN MATERIA DE MIGRACIÓN

El Subsecretario para América Latina y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Maximiliano Reyes Zúñiga, encabezó junto con el Comisionado del Instituto Nacional de Migración, Tonatiuh Guillén López, una reunión de trabajo con los Embajadores en México de El Salvador, Carlos Cázares; Guatemala, Nelson Olivero; y Honduras, Alden Rivera, así como con funcionarios de la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, para abordar la situación coyuntural en materia migratoria. Durante el encuentro, los participantes acordaron establecer un mecanismo de coordinación y comunicación que permitirá atender de manera más efectiva los flujos migratorios de personas provenientes de los países del Norte de Centroamérica, asegurando el pleno respeto de sus derechos humanos, para lo cual se celebrarán reuniones periódicas con el objeto de intercambiar información y dar seguimiento a la atención de los flujos migratorios en la región.

Secretaría de Relaciones Exteriores: <https://bit.ly/2DEgpF5>

MÉXICO FELICITA A JAPÓN POR LA ASCENSIÓN DEL EMPERADOR NARUHITO AL TRONO IMPERIAL

La Secretaría de Relaciones Exteriores expresó la felicitación del Gobierno de México al Gobierno y al pueblo de Japón por el ascenso al trono imperial del Emperador Naruhito. Asimismo, transmitió los mejores deseos al Emperador Naruhito, la Emperatriz Masako, el Emperador Emérito Akihito y la Emperatriz Emérita Michiko. En este sentido, la Cancillería mexicana agregó que trabajará para que los lazos de amistad y colaboración continúen fortaleciéndose en años venideros.

Secretaría de Relaciones Exteriores: <https://bit.ly/2vwcWUz>

AMÉRICA DEL NORTE

FISCAL GENERAL DE EEUU RECHAZA COMPARECER ANTE LA CÁMARA BAJA

El Fiscal general de Estados Unidos, William Barr, rechazó acudir al Comité Judicial de la Cámara Baja, donde tenía previsto comparecer este jueves para dar explicaciones sobre su actuación respecto a la publicación de los resultados de las investigaciones al Presidente Trump y sus allegados por el Fiscal Especial Robert Mueller. Por otro lado, el Presidente de ese comité, el demócrata Jerrold Nadler, anunció a la prensa en el Capitolio, "no sé a qué tiene miedo", asimismo, destacó que si Barr no proporciona el informe sin censurar en los próximos dos días "el siguiente paso será buscar una citación por desacato contra el Fiscal General".

El Mundo: <https://bit.ly/2XZuXqr>

EL PRESIDENTE TRUMP DEMANDA A DEUTSCHE BANK Y CAPITAL ONE FINANCIAL CORP

Con motivo de evitar que Deutsche Bank y Capital One Financial Corp atiendan a la citación en el Congreso, misma que busca información y registros financieros de los negocios del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, tres de sus hijos y siete de sus compañías presentaron una denuncia en contra de estos bancos. Las citaciones han estado lideradas por el partido demócrata y bajo este marco, la demanda es la última salva del Presidente en sus esfuerzos por mantener clasificada información de sus negocios y finanzas personales.

CNN: <https://cnn.it/2PEGA34>

EL PRESIDENTE DONALD TRUMP BUSCA EXIGIR UN PAGO POR SOLICITAR ASILO

El Presidente Donald Trump envió un memorando a las instancias de la administración pública federal de Estados Unidos responsables de los temas de inmigración, entre ellas al Departamento de Seguridad Interior y al Fiscal General William Barr, en el que les da 90 días de plazo para reformar el sistema de solicitudes de asilo. Entre las peticiones se encuentra agregar normas que incluyan el cobro de una tarifa a los solicitantes por entrar en el proceso y por pedir un permiso de trabajo temporal mientras esperan un veredicto de los tribunales, además de la garantía de que reciban una respuesta en 180 días. Asimismo, plantea en el memorando que los solicitantes de asilo paguen una tasa que, según dice en la carta, tendría el mismo coste que lo que supone procesar la solicitud. El objetivo del Presidente Trump es disminuir la llegada de inmigrantes.

El País: <https://bit.ly/2vw5iJQ>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

SE SUSPENDEN LAS REFORMAS DE EDUCACIÓN Y SANIDAD EN HONDURAS

El Gobierno del Presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, suspendió la aprobación de las reformas de educación y sanidad, ante la serie de violentas protestas en el país (bloqueos de vías, suspensión de clases y algunos servicios en hospitales, quema de algunos edificios públicos y negocios saqueados). Las principales manifestaciones provienen de gremios educativos y médicos, los cuales argumentan que las normas aprobadas la semana pasada impulsan la privatización y el despido masivo de empleados. Ante esto, el Presidente del Congreso Mauricio Oliva invita al diálogo: "Hemos decidido suspender y archivar esas legislaciones e invitar al diálogo a los dirigentes de los gremios de la salud y el magisterio, con el ánimo de traer paz". Como respuesta a esto, estos sectores decidieron aceptar la oferta de diálogo. No obstante, aclararon que no cesarán las medidas de presión como bloqueos a carreteras al interior del país.

Notimérica: <https://bit.ly/2WhzUu9>

EUROPA

LA COMISIÓN ELECTORAL UCRANIANA CONFIRMA A ZELENSKI COMO PRESIDENTE ELECTO

La Comisión electoral de Ucrania nombró oficialmente a Volodimir Zelenski, como vencedor de las últimas elecciones presidenciales, en las que se impuso ante su opositor, Petro Poroshenko, con 13.5 millones de votos, es decir, el 73.22% del total. Cabe destacar que el Presidente electo tomará posesión el próximo 2 de junio, siendo así el mejor resultado registrado para un candidato electoral en la historia de Ucrania.

Europa Press: <https://bit.ly/2V7Vipn>

THERESA MAY CESA A MINISTRO DE DEFENSA

La Primera Ministra del Reino Unido, Theresa May, cesó al Ministro de Defensa, Gavin Williamson por acusarlo de ser el responsable de las filtraciones a la prensa de las deliberaciones del Consejo de Seguridad Nacional y por haber "perdido la confianza" en su capacidad para continuar en el cargo. La mandataria británica había tomado la decisión en aquel consejo de permitir al gigante tecnológico chino, Huawei, participar en el despliegue

de la nueva tecnología 5G en el Reino Unido, decisión que fue filtrada ante la prensa. Por lo tanto, la Primera Ministra ordenó una investigación exhaustiva de lo sucedido y las conclusiones señalaron a Williamson. "Me preocupa el modo en el que has respondido a esta investigación (...) que suministra pruebas convincentes de tu responsabilidad en una filtración no autorizada. No han sido capaces de identificar otra versión creíble para explicar esta fuga de información", escribió la mandataria May al ya exministro de Defensa.

El País: <https://bit.ly/2V8cwmy>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

EL EMPERADOR NARUHITO ASCIENDE AL TRONO EN JAPÓN

El nuevo Emperador de Japón, Naruhito, ascendió formalmente al Trono, para dar paso a la Era *Reiwa* (hermosa armonía), en reemplazo de su padre, Akihito, quien abdicó un día antes. De modo tal que, Naruhito se convierte en el Emperador 126 de Japón. Sólo los hombres adultos miembros de la familia real acudieron a la ceremonia. Sin embargo, Satsuki Katayama, la única mujer miembro del Gabinete gobernante estuvo presente. La abdicación del Emperador Akihito fue la primera en más de 200 años, desde que el Emperador Kokaku renunció en 1817. Durante su primera audiencia como Emperador, Naruhito reconoció la responsabilidad de su nuevo encargo y rindió tributo al legado de su padre. "Me gustaría expresar mi sincero respeto y aprecio por el comportamiento mostrado por Su Majestad el Emperador Emérito como símbolo del Estado y de la unidad del pueblo de Japón", dijo. El Primer Ministro de Japón, Shinzo Abe, felicitó al Emperador Naruhito y reconoció el papel del ahora Emperador Emerito, Akihito, en la transformación del puesto.

CNN: <https://cnn.it/2ZPUPXz>

CHINA Y ESTADOS UNIDOS TERMINAN NUEVA RONDA DE NEGOCIACIONES SOBRE TEMAS COMERCIALES

La Delegación de Estados Unidos, encabezada por el Secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, llegó a China para realizar una nueva ronda de negociaciones para tratar de poner fin a la guerra comercial que mantienen ambos países. El encuentro ultimó los detalles de un posible acuerdo definitivo que termine con la tensión y la incertidumbre financiera. El Secretario Mnuchin aseguró que durante estos días se esperan "avances sustanciales" en las conversaciones que continuarán durante la próxima semana en Estados Unidos. Por parte de China, el Portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Geng Shuang, reiteró que se ha avanzado de manera sustancial y que se seguirá trabajando "para alcanzar un acuerdo beneficioso para ambas partes". La Casa Blanca señaló que las negociaciones de las próximas semanas abarcarán cuestiones comerciales como la propiedad intelectual, las transferencias forzosas de tecnología, las barreras no arancelarias, la agricultura, los servicios, las compras y la metodología del cumplimiento del acuerdo. Al término de las conversaciones en territorio chino, ninguno de los funcionarios de ambos países realizó declaraciones. No obstante, Steven Mnuchin indicó en su cuenta de Twitter que las reuniones habían sido "fructíferas, continuaremos con nuestros diálogos en Washington la semana próxima".

Deutsche Welle: <https://bit.ly/2WnIWpG>

COREA DEL NORTE ADVIERTE DE "CONSECUENCIAS INDESEADAS" SI ESTADOS UNIDOS NO CAMBIA SU POSTURA EN EL DIÁLOGO NUCLEAR

A menos que Estados Unidos presente una nueva postura en las conversaciones para la desnuclearización de la península de Corea antes de finalizar este año, la Viceministra de Asuntos Exteriores norcoreana, Choe Son Hui, advirtió que ese país enfrentará "consecuencias indeseadas". El líder de Corea del Norte, Kim Jong-un, otorgó de plazo este año a Estados Unidos para mostrar más flexibilidad después de que su segunda cumbre con el Presidente Donald Trump no permitiera llegar a un acuerdo para poner fin al programa nuclear norcoreano a cambio del levantamiento de las sanciones. Sin embargo, tanto el mandatario estadounidense como el Secretario de Estado, Mike Pompeo, descartaron el plazo, pidiendo a su vez a Kim que actúe conforme a su promesa de desnuclearización tras años de desarrollo de su programa nuclear y armamentístico pese a las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU.

Europa Press: <https://bit.ly/2Wk5rfd>

IRÁN DESIGNA FORMALMENTE COMO TERRORISTAS AL EJÉRCITO ESTADOUNIDENSE EN MEDIO ORIENTE

El Presidente de Irán, Hassan Rouhani, firmó una ley que declara a todas las fuerzas militares estadounidenses en Medio Oriente como terroristas, entre ellas al Mando Central del Ejército de Estados Unidos (USCENTCOM, por sus siglas en inglés) que es responsable de las operaciones militares de ese país, así como aquellas en Medio Oriente y Afganistán. Asimismo, esta ley califica al Gobierno del Presidente Donald Trump como patrocinador del terrorismo. La medida legal fue aprobada por el Parlamento iraní la semana pasada en respuesta a la decisión del mandatario estadounidense de designar a la Guardia Revolucionaria de Irán como organización terrorista. Cabe señalar que, Estados Unidos ya había incluido en esa lista a decenas de entidades y personas por su relación con la Guardia Revolucionaria, pero no a la organización en su conjunto).

Europa Press: <https://bit.ly/2DJe8si>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA ONU ALERTA DEL RESURGIMIENTO DE LA EXTREMA DERECHA EN EUROPA

El Relator especial de Naciones Unidas contra el Genocidio, Adama Dieng, expresó su preocupación por el resurgimiento de la extrema derecha en Europa, indicando que le recuerda al ascenso nazi en los años 30 del siglo pasado. "No podemos permitir que los seres humanos sean tratados como lo están siendo. Las señales de los años 30 están resurgiendo", declaró ante la prensa en Ginebra. En concreto, pidió al centro-izquierda europeo mayores esfuerzos para frenar el auge de la xenofobia que se ha producido desde la crisis migratoria de 2015.

Europa Press: <https://bit.ly/2PKdCPC>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General
Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión
Inés Carrasco Scherer

Investigación y elaboración
David Hernández López
Darah Michelle Palafox Guerrero

Mayo de 2019



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>